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Wahlprüfsteine anlässlich  der Bürgermeisterwahl 

am 28. Januar 2018 in Schwaikheim 
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UMWELT     
Die Förderung einer alternativen Energie-
Nutzung und  die Steigerung der Energieeffizienz 

ist zur Vermeidung des Klimawandels auch in 

Schwaikheim dringend notwendig. 

    

Das Glyphosat und andere Pestizide müssen in 

Schwaikheim verboten werden. 
    

Blühende Wiesen und Artenvielfalt sind für ein 

gesundes Leben auch in Schwaikheim erforder-

lich. 

    

INFRASTRUKTUR       
Für die weitere städtebauliche Gesamtentwick-

lung unserer Gemeinde muss ein längerfristiges 
Konzept erarbeitet werden – im Dialog mit den 

Bürgerinnen und Bürgern 

    

Der nachhaltige Bau von bezahlbaren Wohnun-

gen ist in Schwaikheim dringend notwendig. 
    

Das Freizeitangebot in unserer Gemeinde muss 
weiterentwickelt werden. 

    

Der Edeka-Laden beim Café Rommel muss erhal-
ten werden. 

    

Die Tagespflege stößt an räumliche Grenzen und 

muss zügig weiterentwickelt werden. 
    

Die Einrichtung eines Tafelladens ist in 

Schwaikheim eine sinnvolle Ergänzung. 
    

Für den Ausbau der Freizeitangebote wird u.a. 
eine weitere Ballsporthalle benötigt. 

    

Wir benötigen in Schwaikheim ein 
Sportstättenkonzept.  

    

Die nur in begrenzter Anzahl vorliegenden Bau-

plätze der Gemeinde sollen vorrangig an 
Schwaikheimer Bürger/innen verkauft werden. 

    

Bei der Entwicklung zukünftiger Baugebiete ist 
der Aufkauf der gesamten Fläche durch die Ge-

meinde anzustreben, um die politischen Hand-
lungsmöglichkeiten nicht aus der Hand zu geben.  

    

edgar
Notiz
+

edgar
Notiz
Ich denke nicht, daß Schwaikheim Gyphosat verbieten kann.

edgar
Notiz

edgar
Notiz
+

edgar
Notiz
Wo klemmts denn gerade?

edgar
Notiz
Eine Laden will ich dort natürlich erhalten. Ob es aber ein Edeka ist, icht mir nicht wichtig.

edgar
Notiz
Bestandsaufnaheme.

edgar
Notiz
Wenn Bedarf besteht kann die Gemeinde unterstützen.

edgar
Notiz
Mit Finanzierungsvorbehelt.

edgar
Notiz
+

edgar
Notiz

edgar
Notiz
- Politische Handlungsmöglichkeiten ja.- Aufkauf falls es die einzige Möglichkeit ist.

edgar
Notiz
+
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Das gastronomische Angebot in Schwaikheim 

muss verbessert werden. 
    

Für die mittel- und langfristige Sanierung der 
gemeindeeigenen Straßen im Ortsgebiet muss 

ein verlässlicher Zeitplan entwickelt werden.   

    

Für die Verbreiterung des kulturellen Angebots 

ist ein zentrales Bürgerhaus mit einem Veran-
staltungssaal notwendig. 

    

Ein vielfältiges Kunst- & Kulturprogramm stärkt 

die Attraktivität von Schwaikheim.  
    

Für die seit Jahren ausstehende Planung des 

südlichen Teils der „Neuen Ortsmitte“ benötigen 
wir eine Ideenwerkstatt.     

    

Der Flächennutzungsplan gehört dringend aktua-

lisiert und weiterentwickelt. Entwicklungspotenti-
ale, die andere Kommunen schon nutzen, dürfen 

nicht weiter verschlafen werden.   

    

Damit der Autoverkehr reduziert und gelenkt 

wird, muss ein nachhaltiges Gesamtverkehrs-

konzept für unsere Gemeinde zügig erarbeitet 
werden. 

    

Der Einsatz eines Bürgerbusses könnte den Ver-
kehr verringern und älteren Menschen das Ein-

kaufen erleichtern. 

    

Die wertvollsten Böden und Naherholungsberei-
che in Schwaikheim gehören geschützt und dür-

fen für den Bau der sogenannten Südumfahrung 
nicht geopfert werden. 

    

Die Ludwigsburger Straße sollte zu einem ver-
kehrsberuhigten Gebiet werden. 

    

BILDUNG UND ERZIEHUNG     
Das Angebot der Kinderhäuser muss an die Ar-

beitszeiten der Eltern angepasst, die Öffnungs-
zeiten also weiter ausgebaut werden. 

    

Für mehr Chancen- und Bildungsgerechtigkeit 
gehören Kinderbetreuungsgebühren auch in 

Schwaikheim abgeschafft.  

    

Die Schule muss eine Ganztagsbetreuung bieten.     
Die Schulsozialarbeit ist das Qualitätsmerkmal 
einer guten Schule. 

    

edgar
Notiz
- Was kann hier die Gemeinde tun?- Ohne Gäste überleben eben die Lokale nicht.

edgar
Notiz

edgar
Notiz
Goppeltareal.

edgar
Notiz
+

edgar
Notiz
Das heißt wohl Einbeziehung der Bürger.

edgar
Notiz
+

edgar
Notiz
+

edgar
Notiz
Mein Vorschlag. Bevor ich es hier gelesen habe :-) 

edgar
Notiz
Na klar!

edgar
Notiz
Muss eben in das Gesamtkonzept passen. Vielleicht als shared space?

edgar
Notiz
Soweit will ich aus verschiedenen Gründen nicht gehen.

edgar
Notiz
Flexibel an den Bedarf anpassen.

edgar
Notiz
Im Prinzip nichts dagegen. Doch würde ich das erstmal auch noch mit der neuen Schulleitung klären.

edgar
Notiz
Ist nicht was die Kinder lernen wichiger?
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JUGEND     
Kinder und Jugendliche müssen schrittweise an 
die Beteiligung zur Mitarbeit in Vereinen und im 

Gemeindeleben herangeführt werden. 

    

Die gesetzlichen Vorgaben der Gemeindeordnung 

bei der Einbindung von Jugendlichen und Kindern 
im Rahmen von Beschlussfassungen setze ich als 

Bürgermeister um. 

    

 

TEILHABE – MITGESTALTUNG - SICHERHEIT     
Die Entwicklung der Gemeinde muss ein offener 

Prozess, ein vielgestaltiger Meinungsaustausch 
sein, an dem sich alle Bürgerinnen und Bürger 

beteiligen können. 

    

Gemeindeverwaltung und Gemeinderat haben 

die Aufgabe, aktuell über alle Planungen umfas-
send und rechtzeitig zu informieren und den Dia-

log mit den Bürgerinnen und Bürgern zu pflegen. 

    

Die frühzeitige öffentliche Beratung von Themen 
ist im Gemeinderat der Regelfall.  

    

Die frühzeitige politische Beteiligung der Bürge-
rinnen und Bürger schafft Transparenz und de-

mokratische Akzeptanz.   

    

Durch geeignete Maßnahmen im Rahmen der 
kommunalen Kriminalprävention muss ein 

Höchstmaß an Sicherheit für die Schwaikheimer 
Bürger geschaffen werden. 

    

Ein Vereinsförderungskonzept ist in Schwaikheim 
seit 24 Jahren überfällig. Daher ist es unverzüg-

lich anzupacken.     

    

Der interkulturelle Dialog zwischen allen in 
Schwaikheim lebenden Menschen ist wichtig. Als 

Bürgermeister sehe ich mich dabei als aktives 
Vorbild.  

    

Mit einem vorbildlichen Führungsstil verbessere 

ich zukünftig das Arbeitsklima im Rathaus.  
    

Eine „Zukunftskonferenz“, die alle 3 oder 5 Jahre 

stattfindet, hilft dabei, mit den Bürgerinnen und 
Bürgern Schwaikheim weiterzuentwickeln. 

    

edgar
Notiz
Gesetzliche Vorgaben sollten natürlich umgesetzt werden.

edgar
Notiz
Da weiß ich nicht was konkret gemeint ist.

edgar
Notiz
+

edgar
Notiz
+

edgar
Notiz
+

edgar
Notiz
Vorsicht!Kosten? Zu hohe Erwartungen?

edgar
Notiz
Momentan sehe ich keine geigneten Maßnahmen. Da ich aber nicht vom Fach bin, lasse ich mich gerne aufklären.

edgar
Notiz
Muss angegangen werden.

edgar
Notiz
+

edgar
Notiz
Das wäre mein Ziel.

edgar
Notiz
Was steckt da dahinter?Und was kommt da bei anderen Gemeinden raus?
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HANDEL UND GEWERBE     
Die Entwicklung von Wirtschaft, Handel & Ge-

werbe muss durch die einer Gemeinde möglichen 
Maßnahmen gefördert werden. 

    

Die nachhaltige Ansiedelung von Wirtschaft, 

Handel- und Gewerbe und den damit verbunde-
nen Arbeitsplätzen steht im Vordergrund. Als 

Bürgermeister lege ich dazu ein Konzept vor. 

    

Die Erschließung neuer Gewerbeflächen ist not-

wendig. Die geplante Erweiterung des Industrie-

gebiets Süd muss zügig angepackt werden.  

    

Die Einkaufsmöglichkeiten in Schwaikheim müs-

sen vielfältiger werden. 
    

 
 

Jetzt ist ein bisschen Fantasie gefragt: 
 
Im Jahr 2030 steigen wir gemeinsam am Schwaikheimer Bahnhof aus der S-
Bahn und laufen über die Bahnhofstraße in die Ortsmitte. Wir schauen uns die 

gesamte Ortsmitte bis hoch zum Rathaus an und gehen danach über die Bad-
straße ins Freizeitzentrum hinaus. Was sehen wir auf diesem Weg? Was hat 

sich in Schwaikheim verändert und verbessert? Was konnte noch nicht ange-
packt werden? Was antworten uns die Menschen, die wir auf diesem Weg nach 

diesen Punkten fragen?     
 

Bitte beantworten Sie diese Frage mit nicht mehr als 1800 Zeichen   
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

Herzlichen Dank für die Beantwortung der Wahlprüfsteine!  
 

edgar
Notiz
+

edgar
Notiz

edgar
Notiz
Erst will ich sehe, wie hoch der Bedarf ist.

edgar
Notiz
Eine Aufgabe für südlich der Bismarckstraße.

edgar
Notiz
Viel mehr als aus den Fragen zu entnehmen ist, kann ich hier auch nicht schreiben.




